

Empfang für Bischof Francis Aquirinius Kibira

Kurz nach seiner Ordination zum Bischof von Kasese war Bischof Francis Aquirinius Kibira Ende Juli 2014 zu Gast in Kassel. Nach einer Messe in St. Familia mit einer bewegenden Predigt des Bischofs hatte TOGETHER zu einem Empfang im Pfarrgarten zu Ehren unseres Gastes eingeladen. Es war für viele Menschen aus der Region die Gelegenheit, einen Freund wieder zu sehen. Viele Weggefährten der ersten Jahre waren gekommen, und der Bischof war ganz schnell wieder „unser Aquir“. Im festlich geschmückten Pfarrgarten war Gelegenheit für Gespräche über Vergangenes und Kommendes. Es war zu spüren und zu sehen: Bischof Aquirinius hat hier eine zweite Heimat. Bestimmt kommt er wieder. Wir freuen uns darauf.



Patenschaften

In 2014 hat es einen regelrechten „Patenschafts-Boom“ gegeben: für 89 neue Kinder und Jugendliche konnten Paten gefunden werden. Dafür danken wir den Paten herzlich.



Im Juni 2014 war eine Reisegruppe in Uganda mit dem Schwerpunkt „Patenkinder“. Viele Begegnungen mit Schülern, Studierenden und Auszubildenden haben die Beziehungen vertieft, mit den Verantwortlichen bei TORUDES wurden intensive Gespräche zur Gestaltung und Abwicklung der Patenschaften geführt. Über 100 Fotos von Patenkindern wurden den Paten zugeschickt. Im Laufe des Jahres haben Reisegruppen fast 500 Briefe von Patenkindern mitgebracht, die wir an die Paten weitergeleitet haben.

Wir sind sehr dankbar, dass die Bitte, unseren „Patentopf“ zu füllen, von vielen großzügigen Menschen erfüllt wurde. So konnten wir auch da

helfen, wo Paten noch nicht oder nicht mehr verfügbar waren.

Abschlüsse

36 junge Frauen und Männer konnten eine Ausbildung abschließen als Krankenschwestern/-pfleger, Grundschullehrer, Buchhalter, Sekretärin, Schneiderin, Zimmermann, Elektriker, Installateur, Baufachmann, Landwirt, Forstwirt, Diakon oder praktischer Arzt.

Ein Studium an einer Universität konnten 14 junge Menschen erfolgreich abschließen in den Fachrichtungen Betriebswirtschaft, Lehramt für Sekundarschule, Informatik sowie Kunst und Design.

Wir danken allen Paten, die einem jungen Menschen eine Chance und eine Zukunft schenken!



Projekte

Die planerischen Vorbereitungen für die beiden großen Projekte: Trinkwasser für Ruhunga sowie die Krankenstation Kooki wurden im vergangenen Jahr mit den Förderanträgen an das Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit abgeschlossen. Wir rechnen für beide Projekte mit positiven Bescheiden und werden Sie auf der Mitgliederversammlung genauer informieren können.



Im kommenden Jahr und darüber hinaus werden wir intensiv um Spenden für diese beiden Projekte werben. Eine erste besondere Gelegenheit wird der Kasseler 'Tag der Erde' am 26. April sein. Bitte besuchen Sie unseren Stand!

Erfolgreich abgeschlossen wurde bereits die erste Stufe des 'Ziegenprojekts' mit der Übergabe von 114 Zucht-Ziegen an Bauernfamilien in der Region um Buryansungwe.



Nähere Informationen dazu finden Sie auf unserer Homepage.

TORUDES – Unser Partnerverein in Uganda

Gemüseproduktion im Schulgarten der Berufsschule Kooki

Ganz wichtig für die St. Andrea Kaahwa Schulen ist der nun voll erschlossene Schulgarten, wo auf 2 ha Gemüse aller Art zur Ergänzung der täglichen Kost der Schüler angebaut wird.

Mit der im vergangenen Jahr mit Hilfe von Together fertiggestellten Bewässerungsanlage werden in Zukunft statt 2 sogar 3 Ernten/Jahr möglich sein.



TOGETHER unterstützt auch den Neuaufbau der Küche, in der für fast 1300 Schüler und Lehrer täglich 3 Mahlzeiten zubereitet werden. Grundnahrungsmittel ist Maisbrei, das dazu notwendige Mehl wollen wir in Zukunft selber mahlen! Mais ist schließlich auch ein Zahlungsmittel, denn viele lokale Familien zahlen das Schulgeld in Form von Maislieferungen.



Klempner, Maurer, Elektriker – ausgebildet an der VTI-Kooki

Die Ausbildung an der Berufsschule VTI-Kooki wird ständig verbessert. Ein qualifiziertes Kollegium, angeführt von Anna Basarwa, vermittelt den Auszubildenden Grundlagen für ihre berufliche Zukunft. Auf Anregung von TOGETHER wird die Ausbildung verstärkt praktisch gestaltet. Das am Standort mit Spenden der lokalen Bevölkerung neu errichtete Gebäude für die Kaplane ist ein Beispiel: Die Maurerarbeiten, die Elektro- und Sanitärinstallation (2 WCs und Duschen!)

wurden von Schülern der VTI unter Anleitung ihrer Lehrer ausgeführt. TOGETHER-Vorstand Heinz Claßen war der erste Bewohner und von der Qualität begeistert!



Neues aus der Verwaltung des Vereins

Hierzu gibt es nur Eines zu sagen: Die Verwaltung dieses großen Vereins ist eine Vollzeit-Beschäftigung! 400 Patenschaften, von denen in jedem Jahr etwa 20 % auslaufen und neu beginnen, 247 Mitglieder, 280 Einzelspenden, die Ausarbeitung der Förderanträgen, Schulungen, Basare, Konzerte, Gespräche mit Sponsoren, die Betreuung von Studenten und anderen engagierten Uganda-Fahrern erfordern ständige Aufmerksamkeit. Wir müssen frühzeitig darüber nachdenken, wie wir unsere Leistungsfähigkeit auch für die Zukunft absichern. Dazu gehören moderne Arbeitsmittel, aber vor allem auch weitere Personen, die bestimmte Aufgaben übernehmen. Die Arbeit in unserem Team macht sehr viel Freude, wir laden Sie ein, mitzumachen!

Der Vorstand:
Andreas Berger, Heinz Claßen, Martin Forciniti,
Dagmar Zimbardo, Angelika Zimmermann

TOGETHER Hilfe für Uganda e.V.



Jahresbericht 2014

Postfach 10 37 46 34037 Kassel
Tel: 0561 / 60290431
e-mail: info@tohifu.de
homepage: www.tohifu.de

Bankverbindung Kasseler Sparkasse
IBAN: DE50 5205 0353 1235 9000 00
BIC: HELADEF1KAS